

Almería, un mes . . . 1'25 ptas.
Provincias, trimestre 5'00
Extranjero, un año . . . 50'00
Pagos anticipados.
Director, José García Cruz.

EL PUEBLO

Pídanse tarifas a la Administración.
Comunicados a precios convencionales.
Oficinas: López Falcón, 5

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I.

ALMERIA 18 ABRIL 1917

NUM. 7

SIN PIES NI CABEZA.

Se nos prohíbe hablar de todos los problemas de España, de los sociales y de los internacionales; de los políticos y hasta de los económicos. Ahora, según el gobierno, no podemos tratar los periodistas de otras cosas que de las procesiones, de los crímenes pasionales, de los toros, y de los viajes que hace al campo el conde de Romanones. De lo demás... ¡chiton!

Pero nosotros queremos hablar del «San Fulgencio». Ya sabemos que nos está vedado hacer comentarios. No podemos decir que nuestra bandera, la de Lepanto, aquella que hondeó gallarda en todos los rincones del planeta, fué abatida, ante el dolor de nuestros marinos, impotentes para defenderla. No queremos hacer comentarios, pero nos llena de ira que estas cosas sucedan. El hundimiento del «San Fulgencio» dará lugar a que despierte el espíritu público, reclamando el respeto a la bandera española?

Hace tiempo, hubo un pueblo en el planeta que sufrió los mayores rigores, y las más enormes privaciones, en nombre del patriotismo. Este pueblo, por motivos fútiles, fué llevado a aventuras desastrosas, por una oligarquía infamante. A los patriotas que protestaban de estos delirios y de estas exaltaciones morbosas se les perseguía, se les encarcelaba, y se les fusilaba... Este pueblo, al correr de los años fué atropellado materialmente por otro. Y los «patriotas», doblegaron sus sumisos y cobardes, aceptando la afrenta y renegando de la patria, a la cual habían explotado miserablemente.

En el 98 las calles de nuestro pueblo, se llenaban de capitalistas y de burgueses, cantando canciones bélicas contra los Estados Unidos. Ibamos a acabar con los yanquis en 24 horas. Se apedreaban las Embajadas, y se pronunciaban discursos patrióticos por los potentados... ¡A la guerra fueron los humildes; los trabajadores del campo, y los obreros de los talleres...! Y volvieron unos cuantos, con la pesadumbre de la derrota!

En el 911, llenaban las calles de las ciudades, unas músicas extrañas, que daban razón de nuestros triunfos en África... ¡De la toma del Gurúgú...! En las esquinas de todas las calles, había carteles en donde se relataban batallas estruendosas, contra los moros. Y nunca se dijo al hablar del botín cojido al enemigo, que le hubiésemos arrebatado cañones, ni ametralladoras siquiera...!

Nuestro presupuesto de guerra, da idea de la importancia de nuestra nación, y de la prosperidad de nuestra patria.

La bandera del «San Fulgencio» fué arrebatada de manos de su capitán, y arrojada al mar...

SILENCIO DE MUERTE.

Jamás se ha presentado para Almería situación más angustiosa que la presente. Las riquísimas uvas que producimos, no podrán ser exportadas en el año actual por las dificultades

des invencibles que la guerra nos ofrece. ¿Adonde, y cómo enviarán la producción uvera los parraleos almerienses? Y en el supuesto que este conflicto se solucionase (que ya es mucho suponer) ¿que valor, que precio habrán de pagar por fletes?

Por eso, repetimos, jamás se presentó para Almería situación más angustiosa. Y no obstante, contra este peligro que lo estamos viendo, que lo estamos palpando, nadie cumple con su deber ni alza su voz para protestar y pedir al Gobierno, que proceda enérgica y prontamente a la defensa de los intereses de una región andaluza que transcurridos unos meses, muy pocos, va a verse convertida en región de mendigos.

Parece así como si a nosotros no nos afectara lo que sucede. Parece como si la gravísima situación en que la maldita guerra nos coloca, no trajera consigo el espectro del hambre. Parece que todo lo tenemos resuelto, que no nos interesa, que no nos preocupa, que no vale la pena fijar nuestra atención en las presentes circunstancias.

Y claro está, al pensar así, al discurrir de tan original manera, no hacemos sino colaborar en nuestra ruina, poner de nuestra parte cuanto podemos, para que la muerte llegue más pronto; y acaso quizás sea el mejor remedio; por que para vivir en este rincón como vivimos, despreciados de todos, pisoteados por todos, tratados por los Gobiernos como un rebaño, vale más morir, y morir pronto.

Si no tenemos valor para imponernos, sino somos capaces de hacer lo que los pueblos vigorosos hacen, si nuestras protestas han de reducirse como hasta ahora a ridículas lamentaciones en la tertulia del café, o entre las cuatro paredes de nuestra casa, vale más que acabemos de una vez, que el hambre nos muerda en las entrañas, pues por lo menos acabamos las humillaciones que soportamos tan mansamente.

Los mercados alemanes se cerraron, y los productos agrícolas de nuestra provincia, la uva de nuestro país, no puede arribar a ellos; pero tampoco podrá llegar a los mercados ingleses, y si algo faltaba, se nos cierran también las puertas de América.

¿Pero que va a ser de España y de los españoles? ¿Que va a ocurrir en la provincia de Almería, interumpido su comercio con Europa y América del cual vivimos casi todos los almerienses? Es un horizonte negro, un horizonte de muerte el que a nuestros ojos se presenta. El azote cruel de la guerra, está aniquilando a esos países; pero el hambre será el azote de nuestra provincia, el que acabe con nosotros. Allí, pelean como fieras; pero aquí, como fieras también nos comeremos.

Y a todo esto, dicen que tenemos unos organismos que representen las fuerzas vivas del país; dicen que aquí existen una Cámara Agrícola, una Cámara Oficial de Comercio, un Círculo Mercantil... Dicen que esos organismos rimbombantes, representativos de la Agricultura, la Industria y el Comercio, son centros defensores de las clases que los integran. Pero el caso es que a estas horas, (y conste que son horas de verdadera amargura) esas fuerzas no están vivas, sino muertas y bien muertas. Calla la Cámara Agrícola, calla la Cámara Oficial de Comercio, calla el Círculo Mercantil; y lo más triste, lo más inexplicable, lo que no

queremos calificar como merecido, es que también callan los parraleos almerienses.

Todos observan un silencio de muerte. Todos callan, como si el hablar les diera miedo; como si el reunirse y pedir a los hombres que allá arriba tienen en sus manos el timón de la mano nacional, fuese un delito; como si el hablar y oír dar actitudes para su legítima defensa, estuviese comprendido en el Código penal. ¿Que fuerza vivas son estas? ¿Que agricultores son los nuestros?

Pero tienen razón en callar todos. Hacen muy bien en no hacer nada. Dice el adagio que cada país tiene lo que merece; y unos y otros nos están convenciendo de que Almería merece muchas cosas más ya que las soporta con la mansedumbre de un cordero.

«El Arpón»

El domingo próximo, a las seis de la tarde, indefectiblemente saldrá «El Arpón», el valiente semanario.

«El Arpón», va a introducir grandes reformas.

Por el pronto, publicará una nota gráfica en todos los números de palpitante actualidad.

Además, ha formado su redacción con los escritores de mayor reputación en Almería. «El Arpón» lo deben leer todos los almerienses. Vádrá tan solo cinco céntimos, aunque cada número, tenga un valor de 5.000 duros.

Se advierte a todos los lectores, que a las seis y media se habrá agotado la primera edición.

NO SE PUEDE VIVIR

Más parece que vivimos en cábalas y feña, que en pueblo civilizado.

Aquí las personas decentes, los hombres honrados los que jamás ocuparon un cargo político ni comercial con el, esos no pueden vivir, pues están expuestos a ser asesinados por la espalda, cobardemente.

Aquí, si se quiere gozar de protección, si se quiere vivir con holgura y disponer de valiosas influencias en la política, no vale para nada ostentar el honroso título de persona decente; para conseguir eso, es preciso, es indispensable, certificado de valentía, patente de matón, y si es posible certificado del Registro general de Penales, que acredite a uno de presidario.

Quien estos títulos reúne ya puede solicitar un destino, por ejemplo, ya puede pedir un bastón de autoridad al alcalde, ya puede ser honrado con la confianza de la alcaldía, ya puede convertirse en comerciante de huevos, de carbón, para defraudar al pueblo; que si de ello protesta se expone a sufrir las iras, las persecuciones, y hasta las agresiones del matón investido de autoridad por el alcalde.

Aquí no pueden las personas honradas denunciar un abuso, un defraudación cometida por esos señores de la alcaldía, por que el alcalde los defiende tanto o más que si fueran hijos suyos, y por que a lo mejor se tropieza uno con el garrote del matón, o con la punta de su faca.

Todo esto ocurre en Almería, en una población de sesenta mil al-

mas que si no estamos mal informados forma parte del mapado España; y quien esto hace, ni va a la cárcel, ni siquiera es detenido; por el contrario se le deja suelto, gozando de la libertad y de la impunidad más absoluta, y así no es extraño que la hazaña se repita por el mismo, y cuando tales cosas suceden los ciudadanos honrados para defenderse de un atentado, deben salir a la calle con las precauciones necesarias, dispuestos a tomarse la justicia por su mano.

Cosas que pasan.

Bisbal y el Alcalde se pasean

Todo tiene su historia, hasta lo más sencillo de la vida. El caciquismo, que no es una cosa sencilla, por cuanto que es la irrefutable característica de España, también la tiene, y de una elocuencia abrumadora. Las historias se componen fundamentalmente de datos concretos y precisos... Y bien, ¿a qué seguir diciendo perogrulladas...?

Es decir, no hay más remedio; también es perogrullada lo que sigue: Los datos principales que la Historia del caciquismo nos ofrece, son formidables acusaciones de horrendos crímenes; y se ve que tales crímenes lo cometieron unos rufianes de faja al aire, vendidos a otros porores de hongo y cuello.

La historia esta es definitiva de puro consternadora. Nosotros no pretendemos sacar de ella consecuencia alguna. Escribimos por escribir. No obstante, el asco y la repugnancia que nos produce el conocer la existencia de esos cobardes criminales, es cosa que no podemos callar...

Es decir, (y van dos), nos obligan a callar. No es nada de esto lo que nos toca escribir. El sueto este está tan solo en lo siguiente.

Anteayer tarde, Bisbal intentó asesinar al señor Villegas. A Bisbal no le prendieron, que es lo que hubiesen hecho en el Rif. Y anteayer mismo, a las diez y media de la noche, Bisbal y el Alcalde se paseaban, habiéndose al oído, por la calle de Geona.

Esto nada tiene que ver con la historia del caciquismo...

¿Un chantage?

Una carta que mereció estudio.

En nuestra edición de ayer, en la sección «Tribuna libre» se publicó una carta autorizada por el comerciante don José Cañadas, que entraña un asunto grave.

Del contenido de esa epístola que don Antonio Marín dirige a don Augusto Andrés Rivas se deducen graves acusaciones contra el concejal señor Naveros Burgos, que por honor de la Corporación municipal y por decoro de la ciudad, hay que aclarar.

El señor Marín Durán dice clara y terminantemente que el Sr. Naveros pide dinero, cosa en el primordial, para estrimar una fórmula legal apetecida por los industriales.

Si tenemos en cuenta que esos industriales, constantemente, tienen asuntos pendientes en el Ayuntamiento y que el señor Naveros pertenece a la Comisión de Cementos, dirigiendo con lógica hemos de pensar que las resoluciones en los asuntos de esos señores funerarios, se resolvían o se resolvían, previo pago de honorarios a ese concejal.

Suponemos que el señor Naveros justificará cumplidamente las

acusaciones que le hace el Sr. Marín y esperamos conocer las razones que alegue para formar nuestro juicio.

Todo, menos dejar incontestada esta carta que reproducimos hoy para que el público la examine, pues si el señor Naveros Burgos realiza negocios en la forma que el señor Marín los relata, es preciso juzgar a ese concejal y expulsarlo del seno de la corporación municipal.

He aquí la carta acusadora del señor Naveros.

«Amigo don Augusto:

He tomado con el mayor interés el asunto, pero Naveros me dice cuando le acoso que si va a dejar lo que le produce para trabajar por amor al arte; y como usted sabe que no estoy en condiciones para remediar este defecto que en él es primordial, tengo que aguantarme y ver el medio de que atienda a usted estrimando la fórmula legal apetecida. Como él nos cree viviendo otro mundo no hay quien lo convenza de que ha debido usted abonarle lo que usted sabe. Hoy no he podido verle en ninguna parte; mañana iré al despacho y le esperaré hasta verle aunque pierda el día.

Es su amigo, Marín.»

Lo del azufre.

Por iniciación de la Junta Central de Subsistencias, se reunió ayer en pleno esta Junta Provincial presidida por el Gobernador interino Sr. Esteban y a la que asistieron los Sres. Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda, Presidente de la Diputación provincial, Alcalde, don Antonio González Egea, don Andrés Cassinello, don Juan María López, el señor Bustos en representación de la «Cámara de Comercio»; el presidente del «Círculo Mercantil»; presidente de la «Cámara Agrícola» don Berja y los vocales de la misma, señores Berde, González y Oliver Noguera; los productores de dicha ciudad don Francisco Lupión y Lupión, don Antonio Ruiz Ramos y don Luis Alcoba Benet; el arrendatario de las minas de Gador don José García Córdoba y el director técnico de las mismas señor Buendía; don Antonio Quesada por la razón social «Hermanos de don Francisco Antonio Quesada» y el secretario de la Junta señor Matallana.

Se cambiaron impresiones acerca de la situación en que se hallan los productores por la subida del azufre y después de dos horas de discusión el señor García Córdoba y a propuesta de la Junta fijó los siguientes precios.

Azufre de primera 16,50 el quintal.

Azufre de segunda 15 pesetas el quintal.

Azufre mineral 10 pesetas el quintal.

Se acordó también, en atención a la insuficiencia de producción del azufre fundido para atender todas las necesidades, y con el fin de hacer una distribución equitativa, que todos los que retienen azufres de estas minas, lo hagan en la proporción de un veinticinco por ciento de la clase fundido, primera o segunda, y el setenta y cinco por ciento restante de azufre mineral.

Después de tratar de algunos asuntos de eseaso interés se levantó la sesión.

Bar Frutero Café. — Chocolate. — Helados. — Cerveza. — «Mileva» 44

Así es imposible seguir.

¿No es de conciencia aunque no otras causas lo aconsejen que los empleados de modesto sueldo de la excelentísima Diputación cobren sus haberes, señor Presidente?

¿No es bochornoso que esta corporación deje pendientes de pago a esos humildes servidores también otro año?

¿Dónde están las energías que manifestó no hace mucho con determinada corporación que no la hace extensa a los demás para evitar continúen entregados en manos de la usura?

Así es imposible seguir porque la miseria se enseñorea de esas sufridas familias y si viera don Antonio Soler que triste es oír que piden pan los hijos y para probarlo citarlo y que buscar quien compre el haber de un mes por la cuarta parte de su valor, si lo encuentran y esto no debe ser.

Ya se da el caso de que no tienen algunos ni que pignorar en el Monte de Piedad para poder vivir.

VALDEPEÑAS SUPERIORISIMO

Tintó o blanco excelente digestivo, por ser completamente puro, su paladar lo demuestra.

Litro 40 céntimos, arroba pesetas 6'25.—Café Suizo.

Quisicosas de la guerra

NOTAS DE JUAN SOLDADO

Háganme ustedes el favor de buscar bien por ahí, haber si me encuentran una línea que se ha perdido.

Y he registrado todo el cuartel inútilmente; busqué, en el dormitorio, en el almacén, en las cuadras, en la carbonera, en el reservado, debajo de las cacerolas, hasta en la mochila del furriel, y nada, no aparece por ninguna parte.

Y miren ustedes, que era larga y gorda.

Y que nos la han metido por los ojos todos los periódicos retrocedidos, con acompañamiento de bombo y platillo.

Porque decían que era una línea casi sobre humana. Mas grande que la línea del Ecuador.

Mucho más larga que la «Línea Caé—Berlín—Sofía—Constantinopla—Bgdad Pequín» inferior a la línea Equinocial. Una barbaridad de línea. En una palabra, la desparrante e intingulindosa LINEA INDENBURG.

Se me es á figurando que quizás el imaginaria la haya barrido esta mañana, y se la habrán llevado el carro de la basura.

Pero, ya verán ustedes, como no falta un retrocedido, que vaya a hozar al montón, y la saque de nuevo a la vista pública, remendada y zurcida, como capa de poirdio-ero.

¡La línea Hindenburg!... ¡Cáspital! Pues si para hablar de ella ponían los meonshweines una cara de admiración y unos ojos de esparto, que at-rsaban.

Ni el Ramayana ranscrito, ni el Apocalipsis pátmico, ni la Biblia en verso de Carulla, producían a las muchedumbres cerdo-germánicas, los espasmos anonadantes y de sublimedeslumbación que les agitan cuando escuchan nombrar la ka kada línea.

Y ya están ustedes viendo, los ingleses la han hecho trizas, y ayer entraron en Lens ocupando la misma región carbonífera, de donde los alemanes sacaban la mitad del carbón necesario para el consumo de sus altos hornos, ferrocarriles y fábricas.

Si alguno de ustedes, pues, se encuentra a los restos de la gloriosa línea, sepa que era el almacén de hierros viejos del «Felipón» le darán 30 céntimos por ella.

Y ya están movilizadas todos los calcas y clericarcs y frailes y molones de España.

Y no vayan a creerse que están movilizándose esos señores para irse a Alemania a pelca a lado de sus amados hijos de Lutero y de Mahoma. No les desagrada ya, no, tomar parte en asesinatos, incendios, violaciones, saqueos, V. V. por que ya nos tienen muy bien acreditadas sus nobles y humanas intenciones, en las tres guerras carlistas que padecemos. Pero no haya miedo de que expongan sus veneradas panzas al menor contra-tiempo. Entonces azuzaban a la reuca de bestias, que se cejaban matar por defende les el rico turrón a los cogullas; pero ellos estaban a hue recaudo, y siempre, lo más proximo posible de la frontera francesa, por lo que pudi ra tronar. Ahora, hacen lo mismo; en el confesionario, en la pática de sacristía, en la escuela, en la tertulia, en la buena prensa (para el W.E.) en todas todas partes, se hace la campaña antidinástica y argófo-ba, empleando los procedimientos más rines. La curianeria hohenzollenzeca, ha hecho circular la nóficia, de que el jefe de la Casa de Borbón en España había propinado un bofetón en las narices al Embajador de una potencia marítima, por que intentó hacerle determinada violencia de orden internacional.

Al escuchar tal necesidad, no se qué admirar má; si el concepto de rematados jumentos que de los chupacielos tienen forma los sus directores espirituales; o la frescura de estos, para inventar burradas, como la de poner a un rey y a un embajador a darse de mojicones, tal, cual dos requetés borachos, a la puerta de una taberna.

¡Señores de la curia, pero es posible que sean ustedes tan romos de meollo? Con razón son ustedes germanofílos.

Esos cléigos y carcundas, que han abandonado a don Jaime, por que pretenden, despues del triunfo de Alemania, encajarnos en España un Hohenzollern, se han movilizado, para oponerse a que vayamos a la guerra contra su futura ama Alemania.

Ellos ven que los españoles qu-tienen vergüenza y dignidad, está irrisistiblemente afrentados por los infames piraterías schweines que nos hace víctima de sus címenes y, naturalmente, tratan de normalizar y agrupar-e con los que no tienen, para defender la impunidad de los atentados tudescos.

¡Y amenazan con la guerra civil! ¡Eso de ir a la guerra por no ir a la guerra, es una paradoja, o mejor dicho, un embuste, que no lo cree ni el mismo Vazquez de Mella.

Cleriganzos, el pueblo, la muchedumbre, la masa, la que había de ser nuestra carne de cañón, ese, no está con vosotros, ni estará ya más nunca jamás. Y vosotros... vosotros no sois capaces de ir a las trincheras.

JUAN

Tribuna Libre

Hablemos claro

Todos conoceis las veladas escuaciones que don Antonio Marín viene haciendo contra los que tenemos la desgracia de dedicarnos a la industria funeraria y como precisamente de las inmoalidades que nos acusa es él el que las realiza, para que el público se de exacta cuenta pública la siguiente carta.

Amigo don Augusto:

Mi silencio obedece, a que me doy cuenta de mi situación aburrida sin esperanza de una solución clara, que evitase gastos, porque pensar que Almería puede sostener dos empresas es ya una locura. Ante la miseria que observo no caben tarifas ni negarse a fiar: y como la clase rica no deja de defender sus intereses, escogiendo servicios económicos, yo no sé ya que camino tomar viendo mi situación financiera. Si no tengo para mí que le contesto cuaddo me dice usted que le hacen falta cincuenta pesetas?

A N veros lo veo muy fri, y esto me aburre más. Procure verlo. Es su amigo. Ma in.

Fórmese el juicio que merezca esta curiosa epítola y hasta la próxima.

JOSÉ CANADAS

El fracaso de Burell

Después de unas oposiciones.

Las oposiciones celebradas en Granada recientemente para cubrir dos plazas de profesores de música de las Normales de Almería y Jaen han sido una prueba ocuente de la anarquía reinante en la Instrucción Pública bajo el reinado del señor Burell.

En estas oposiciones han ocurrido cosas verdaderamente asombrosas. Acudieron ocho opositores de ellas, tres o cuatro, en excelentes condiciones para obtener las plazas. Pues bien, el Tribunal, compuesto sin duda para cometer una injusticia, dió la plaza de Jaer a una opositora cuyos ejercicios habían resultado muy por bajo de las demás.

Además, se dió el caso peregrino, que uno de los señores del Tribunal, maestro de Capilla de Granada, y profesor de una de las opositoras, hizo los ejercicios a su antojo, sin atenerse a textos legales, ni cosa parecida.

Estas cosas que ocurren en España con bastante frecuencia, son las que dan al traste con todo el prestigio de la nación.

SE VENDEN

Jos magnificas prensas para fabricar vinos. En esta imprenta darán razón.

Señor Gobernador!

El Arrendatario de explosivos, tiene la peligrosa costumbre de hacer el transporte de pólvoras y dinamita, por camino distintos de los reglamentarios para esta clase de materiales.

Como dentro del itinerario que se ha marcado, con beneficio de su bolsillo y grave riesgo de sus vecinos de esa capital, estas comprendidas ciertas calles de la misma, se lo denunciarnos para que con la energía que el caso requiere, y su tolerancia de ningún género, dé las órdenes oportuna para que se cumpla con la Ley y que estemos seguros de que no moriremos el día menos pensado, aplastados por la explosión de uno o varios carros de los que dicho Arrendatario usa para estos fines.

Ya lo sabe V. S. Cada vez que llegan explosivos a esta Capital corremos el peligro de ser víctimas de una hecatombe formidable. ¿Se evitará?

OREÓN ALMERIENSE

Se convoca a todos los señores que pertenecieron al distinguido Orefón Oiris para que se sirvan concurrir mañana jueves a las 9 de la noche, a los salones de esta Academia de Bellas Artes, para tratar de la reorganización de esta nueva agrupación coral y asuntos de gran interés.

Igualmente los individuos que deseen formar parte de esta colectividad, concurrirán al local y hora indicada anteriormente.

LA COMISIÓN ORGANIZADORA

Centro general de negocios.

Se gestionan cuantas reclamaciones quieran intentar los interesados contra los impuestos municipales para lo que se cuenta con un competente Letrado para su dirección y desarrollo. También se gestiona el cobro de facturas, créditos y toda clase de asuntos civiles, gubernativos y contencioso administrativos.

El Agente, Antonio Bascañana Gimenez.

ESPECTACULO REPULSIVO

Constantemente venimos ocupándonos, de la exhibición escandaosa, que hacen algunos funerarios de los artículos propios de su industria.

Hoy después de tantas quejas, notamos, que si bien es cierto que algunos han dejado de exponerlos otros, hacen grave ostentación de las existencias que poseen, como si no mereciera los fines a que se dedica mas respeto, que el que demuestra presentando al público esos artículos fúnebres, que aparte de ser triste es repulsivo.

En virtud a lo expuesto, esperamos que el Sr. Jefe de Administración civil, que preside nuestro Ayuntamiento, dé las órdenes oportunas, que evite el mal efecto, y el escándalo, que constituyen el abuso que por milésima vez denunciamos.

Nota: La fabricación de féretros, tampoco resulta bien, que esté tan a la vista, como si fuera un establecimiento de crédito.

La señorita Primavera

Por fin se decidió a hacer su entrada en el Tiempo, esta deliciosa parte del emocionante año que nos rige.

La gentilísima, la deseada, la maravillosa señorita Primavera nos ha visitado hoy. Y en verdad, que su entrada ha sido triunfal. Localmente informal, viene currid quere, y entre claveles y amapolas, ha realizado el milagro del color, esa estupenda sintonía de luz que el Sol con sus rayos ilumina el ambiente en el día más bello del año.

Y allá en las lejanías sobre las cumbres el mago Sol mancha de violeta las umbrías, de azul de ensueño las crestas, y de oro y rosa los relieves que avanzan en el espacio como en un inmenso beso de la forma a la luz.

Sobre los campos el Sol bruja, tiene un poema sensual. El verde claro de seda del Trianón dice su strofa insinuante y prometedor, que recoge y afirma ateciopado, el verde lujurante. Todas las gamas del verde invaden los sentidos. Esperanza dicen en todos los tonos, en todos los matices de un sensual mo dominador.

Como sedante a esta orgía de los sentidos, el mar latino, el mar bueno refleja toda su bondad en esos azul único, azul de recuerdo, azul de perdón.

Y allá en la altura, nido del espíritu, como compendio de todos los colores en su infinita variedad de tonos y matices, el inmenso plafón, que no puede decirse azul, muestra a la vista y al ánimo maravillado un color indefinible: quizás el suspirado color de la Felicidad.

Hoy primer día de Primavera; día de encanto. ¡Digno de lástima, quien no haya percibido semejante maravilla!

Porque un día así, en que la Naturaleza, pone ante nosotros a la gentilísima, a la deseada, a la linda señorita Primavera; un día en que vemos colores soñados, en que todos los pájaros nos parecen azules, en que unos ojos raros de hábito del Camín, se reflejan orientalmente en los nuestros, ese día, en verdad vale casi una vida entera. Bienvenida seas, señorita Primavera.

PIERROT

SECCIÓN MINERA

Renuncia

Don Francisco Antonio Campos Aguilera ha renunciado al registro número 33.867 de la mina «La Impensada» del término de Fijana y autoriza a don Antonio Fernandez Palacios para que retire la cantidad que tiene constituida.

Otra

Don Joaquin Oliver Miras solici-

también la devolución de la carta de pago que tenía presentada por renunciar al registro número 33.890 de la mina «Carmen» de término de Olula de Castro.

Cartas de pago

Don Joaquin Diaz Zea presenta carta de pago correspondiente al registro minero número 33.933 de la mina «Pepita» del término de Purchena.

Registros

Don José Sicilia Rico solicita la propiedad de 10 pertenencias mineras de la mina «Cangrejos» paraje denominado Hista de Alborán término de Almería.

—Don Francisco Antonio Campos Aguilera solicita la propiedad de 92 pertenencias mineras de la mina «La Segunda Impensada» número 33.940 del término de Fijana paraje denominado Cort de Macalavi.

—Don Ramon Lopez Garcia solicita 42 pertenencias mineras de hierro del registro minero «Virgen de Cavite» número 33.942 del término de Nijar paraje llamado «Los nillos del Mortero».

De Hacienda

Pidiendo prórroga

Don Gregorio Guil Carretero, presentado escrito solicitando prórroga para liquidación de Derechos reales en la testamentaria de doña Maria Guil Salvador.

Devolución

El Gobierno Civil remite oficialmente acompañado de resguardo de Caja de depósitos por la cantidad de 35 pesetas para su devolución a don Juan Guirado Fenoy.

Nombramiento

La Intervención General del Estado, traslada orden por la que nombra aspirante de la administración de Contribuciones de Sevilla a don Felipe Moreno. Se efectúa de esta Intervención.

Señor Alcalde

Hace días, que dijimos, el programa que constituye, el sacudir todas las horas del día, las ropas alfombras por balcones y ventanas, igualmente que el riego de las macetas, juntamente con los carrillos de la basura, que en los días de aire, solo sirven para que los transeúntes coman, más mug que encier a el Ayuntamiento.

Por re peto a la salud pública primero, por la crítica que hacen los extranjeros despues, rogamos a su señoría, haga desaparecer el peligro citado que bastante comos con el que constituyen, algunas de sus campañas.

LOTERIA NUM 2

En esta Administración, situada en el número 26 del Paseo de Príncipe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, decenas, y billetes dobles; a 5 pesetas décimos para el sorteo del día 21.

Se sirven pedidos por su administración, Braulio Moreno Nieto.

¡COMERCIANTES!

Si queréis que vuestros intereses estén a cubierto de todo abuso, suscribíos a EL PUEBLO.

Juan Criado González

ARMERO Expendiduría de explosivos y efectos de caza

P. Nicolás Salmerón, 4, Almería

Comostruras

Se hace saber al público que en la antigua casa de Doña Paz, se componen toda clase de objetos, por de quitasoles.—8, Regocijos, 8.

JOSE BALBOA

DE LA MATRIZ Y PARTOS CONDE OFALIA 22.

POR TELEGRAFO

Informaciones de España y del Extranjero

El problema de los transportes

Madrid, 17

Se asegura que se ha firmado un convenio entre Francia y España, por el cual, la primera se compromete a poner a disposición del Gobierno español un determinado número de vagones diarios para solucionar la crisis de los transportes.

Conflictos obreros

Madrid 17

El diputado José Luis Torres ha visitado al señor Gasset exponiéndole la gravedad del conflicto obrero de Algeciras.

Han sido despedidos los trabajadores del puerto.

El ministro ofreció estudiar los medios para librar fondos.

La minoría reformista

Madrid, 17

En el domicilio del señor Alvarez se ha reunido la minoría reformista cambiando impresiones sobre los sucesos de actualidad.

Visitando al rey

Madrid, 17

El conde de Romanones ha despachado con el rey brevemente, por que este tenía que marchar a Leganés, para revistar al regimiento de Covadonga que ha regresado de Marrueco.

Por esta causa no han despachado con el rey los ministros de Hacienda y Gobernación.

Parte inglés

Madrid, 17

Hemos avanzado en la orilla derecha de Trimis más de 1 kilómetro.

Cerca de Epehl, tomamos la granja de Tombis.

Parte ruso

Madrid, 17

Hubo grandes tiroteos y acciones de exploración.

Parte italiano

Madrid 17

Las tentativas enemigas han fracasado.

Asamblea terminada

Madrid, 17

Según dicen de Petrogrado han terminado las sesiones de la Asamblea general de delegados militares y obreros.

Han reconocido los asambleístas que el Gobierno provisional ha hecho concesiones en armonía con las aspiraciones democráticas, por lo que se le concedió un voto de confianza.

Manifiesto de Wilson

Madrid 17

Comunican de Nueva York, que el presidente Wilson ha publicado un manifiesto invitando a los ciudadanos a mantener la más estrecha unión.

En dicho manifiesto recomienda, que realicen todo género de economías concentrando sus esfuerzos contra el peligro común.

Méjico neutral

Madrid 17

Según cablegramas de Veracruz se ha celebrado con solemnidad extraordinaria el acto de la apertura del Congreso.

El viaje de Dato

Madrid 17

Informan de Barcelona que para el sábado es aguardado don Eduardo Dato.

Los conservadores barceloneses han terminado el programa de agasajos a su jefe.

Compromiso

Madrid 17

Se reciben telegramas de Amsterdam participando que los alemanes han obligado a todos los varones belgas de 17 a 47 años a que firmen un compromiso obligándose a no hacer jamás armas con las tropas del imperio.

Asamblea republicana

Madrid, 17

Dicen de Barcelona que el sábado se verificará la sesión de apertura de la asamblea del partido republicano catalán.

Llegada de un diplomático

Madrid, 17.

Se reciben telegramas de París participando la llegada del embajador norteamericano en Viena y su señora.

Los jaimistas

Madrid, 17.

Según noticias de Barcelona, los periódicos dedican gran espacio a comentar los incidentes promovidos ayer con motivo del banquete de los jaimistas disidentes.

Los detenidos han sido puestos en libertad, habiendo pasado el asunto al juzgado municipal del distrito.

El Correo Catalán llama la atención a las autoridades del partido, excitándoles a que obren con prudencia.

Condena el proceder de los elementos disidentes.

En censura

Madrid, 17

El Conde de Romanones se ha lamentado hoy de que aparezca el periódico «El Día» con algunos blancos cuando la censura no le tachó nada.

Dijo que el Director de este periódico había presentado dos instancias solicitando la publicación de dos periódicos.

Se estraña de la actitud del señor Soriano el cual ha presentado 15 instancias para publicar otros tantos periódicos.

Hace un llamamiento a los periódicos para establecer la armonía.

La Casa del Pueblo

Madrid, 17

Se ha declarado la apertura de la Casa del Pueblo.

El rey en Cegamés

Madrid 17

El rey ha visitado a las tropas en Leganés.

Les dijo que hay que estar siempre preparados aunque los propósitos de España, sea la más absoluta neutralidad.

La gestión de Barcia

Madrid, 17

El señor Barcia ha visitado nuevamente al Conde de Romanones interandole la pronta resolución del asunto de las maderas detenidas en Elvas explicándole el daño que produciría la falta de envases para la uva.

Conigió que telegrafiasse el Conde de Romanones, al señor Lopez Muñoz para que active las gestiones hasta obtener una solución favorable.

También hizo que telegrafiasse el señor Labra, al presidente de la República portuguesa reitrandole la petición formulada en carta.

Mañana conferencia el señor Barcia con el señor Gimeno sobre el mismo asunto.

Navios alemanes

Madrid, 17

Participan de Rotterdam que a lo largo de la costa holandesa, han sido vistos tres navios alemanes, ignorándose el rumbo que llevaban.

Obra destructora

Madrid, 17

De Londres comunican que la prensa británica se ocupa con gran detención de los últimos éxitos obtenidos por las tropas británicas.

De triunfo en triunfo

Madrid, 16

Comunican de Parlo nuevos detalles sobre la ofensiva franco-inglesa.

Entre Soissons y Reims hemos capturado 14.000 hombres 194 cañones; con los prisioneros de hoy suman las pérdidas alemanas desde el día 9, más 100.000 almas fuera de combate, entre muertos heridos, y prisioneros.

En Londres ha producido inmenso júbilo la victoria francesa.

Alemanes detenidos

Madrid, 16

Participan de Nueva York, que han sido detenido más de sesenta mil alemanes, acusados de espionaje y otros delitos.

Lloyd George

Madrid 17

Lloyd George ha visitado la flota aplaudiendo la labor de los marinos.

Cuba también

Madrid, 17

El Gobierno de Cuba ha acordado enviar una expedición de 25000 hombres a disposición del Gobierno yanqui.

Notas breves.

Pidiendo certificación El jefe de la sección administrativa de primera enseñanza de este pide certificación de las cantidades que el ayuntamiento abona por pe-

La Nueva Malagueña

FUNERARIA DE José Cañadas Ramón. Granada, 20, (frente a la Ferretería de D. José M. Lucas.)

Esta nueva casa no pactará ni se confabulará nunca con ninguna otra, para lesionar los intereses de sus clientes. Servicios mejores y más económicos que los demás establecimientos de su clase.

20, GRANADA, 20

Luis López y Compañía

IMPRESORES

Castelar, 2.-Almería

Esta imprenta es la única que confecciona sus impresos con un 40 por 100 de economía. Consultar precios.

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Comprese toda clase de material fotográfico usado. ESCOZ, fotógrafo. Plaza de Canalejas, 1.

H. Victoria El más acreditado, el más económico, el mejor servicio es el hotel Victoria. Calle de Castelar.

San Indalecio Gran fábrica de pavimentos hidráulicos y fabricación especial de jabones blancos y azules. Precios económicos. Blanco, 35 céntimos libra. Blanco y azul, 40 céntimos libra. Granada, 53.

Se venden dos hermosas casas de reciente construcción, al sol saliente, de planta baja y de una nave, situadas en la calle Ramos. Darán razón en la imprenta de este periódico.

PARA CURAR



Toda clase de **DOLORES, NEURALGIAS, GRIPPE, REUMA, INFLUENZA,** son eficacísimos las

COMPRIMIDOS RHODINE

(Sté. Usines du RHONE-PARIS)

Tubo de 20 comprimidos Ptas. 1,50

DE VENTA EN FARMACIAS Y droguerías

Depósito General Limousin Hnos.-Tolosa

¡ASOMBROSO!

es el éxito alcanzado por la nueva AGENCIA establecida para RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES Y REVISION DE PORTES Señores comerciantes: A esta casa que funciona legalmente, debeis acudir para cuantas reclamaciones tengais que formular a los ferrocarriles. Na tie puede ofrecerlos más actividad, ni mayores garantías de éxito, que la dirigida por el agente de negocios

José Alcará Gimenez
Méndez Núñez, 22, bajo

Carros

se necesitan en el Coto bilbaino para bajar mineral a la estación de La Calahorra.

Dirigirse, a Principe, 11, bajo

sonal, material, gratificaciones, premios, etc., a los maestros y maestras nacionales de este municipio.

Rectificación

El administrador de la Gaceta de Madrid manifestó haber publicado en el número 189 de la misma, la rectificación de la subasta de las obras del matadero público de esta ciudad, por errores cometidos en el primer anuncio.

Una queja

El maestro de la escuela del sur, don Juan Jaramillo comunica a la alcaldía que el local de la casa escuela de este distrito está completamente inservible.

Reclamaciones

Don Francisco Gutierrez Martinez reclama contra la clase de cédula personal que se le ha impuesto al exponente y a su madre política.

También reclama en el mismo sentido don Francisco Gonzalez Roda.

Explosivos

En este Gobierno civil se ha concedido autorización a don Manuel Vicente Moreno, para que desembarque del vapor «Newrod», an-

cado en Agua Amarga, 600 cajas de dinamita y 20 de mecha.

También se le ha concedido permiso al mismo señor, para que desembarque en esta capital 1255 cajas de dinamite y 29 de pólvora.

Fianza

En nombre y poder de don Guillermo López Rull, don Manuel Vicente Moreno ha constituido la fianza exigida para tomar parte en la subasta del nuevo matadero.

Solicitando reconocimiento

Don Joaquin Lopez Peraz solicita reconocimiento de un automovil de su propiedad.

Hurto de palomas

El Guarda jurado de la finca de don Laureano Gallardo Tovar, vecino de Berja, denuncia a la guardia civil de aquel término, que de dicho cortijo han desaparecido 100 palomas ignorando quienes puedan ser los autores del hurto.

Bar Frutero

Café. — Chocolate. — Helados. — Cerveza. — **Bulevar 11**

AGUA DE MORATALIZ INFALIBLES PARA EL ESTOMA
 Bicarbonatos magnésicos
 Depósito en Almería, Príncipe, 11, y en todas las droguerías, farmacias y hoteles.

YOST MODELO 20-A
 Visible, sin tinta, tabulador y tecla de retroceso.
 Sucursal en Almería, Príncipe, 11.

BROTONS Fábrica de alpargatas
 Granada, 26
 ALMERIA

BONIFACIO GARCIA:
 Gran existencia en camas de hierro y madera.—Cuadros.—Vajilla.—Objetos de loza y cristal.—La casa más antigua en su clase.
 Tiendas 1 y Plaza de Nicolás Salmerón.

RELOJERIA FRANCESA

Príncipe, 14 **Jose Serrano** Príncipe, 14
 EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN JOYERIA. PLATERIA,
 RELOJERIA, OPTICA Y OBJETOS PROPIOS PARA FEMALOS.

Precios económicos

Casas recomendadas:-:

Julio Bon Carpio. Embarques y reexpedición de mercancías. Despacho de Aduanas. Consignaciones, tránsitos, comisiones y seguros. Transportes combinados de domicilio a domicilio. Calle de Aguilar Martell, esquina a la de Arapiles. Teléfono 252. Corresponsales en Barcelona, Valencia y Alicante.

Gabriel Carvajal López. Rambla Alfareros, 6. Azúcares, arroces, café, chocolates y todo lo concerniente al ramo. Marcas las más selectas. Precios los más económicos.

Pedro Plaza Grandes. Paseo del Príncipe, 35. Calzado de lujo. El mejor y más barato.

Los ponches más exquisitos que se sirven en Almería los consume el público en el café económico de don Juan Montiel, P. del Mercado núm. 10.

La Bombilla. Real, 43.—Cenas económicas vinos y licores finos. Chocolates y almuerzos.

Trinidad Prior Delgado Profesora en partos. Calle Murcia
Cooperativas populares Establecimiento de Ultramarinos finos. Especialidad en embutidos. El Transvaal Euces, 40.

EL TRIUNFO

Droguería y Perfumería

Gran establecimiento de drogas y productos químicos. Específicos nacionales y extranjeros, aguas minerales, Ortopedia y artículos de goma.

Carburo, Zotal y Aceite de hígado de bacalao puro y fresco
 Perfumería española y extranjera.

Plaza de Nicolás Salmerón, 3, (Puerta de Purchena), Almería.

LAS MARAVILLAS DE ESPAÑA

acaba de publicar los álbumes 6.º y 7.º, titulados

La Coruña y su provincia.

Castilla la Vieja y Extremadura.

PRECIO DE CADA ALBUM

En Madrid, 3 pesetas. ♦ En provincias, 3,50 pesetas.
 En todas las librerías y en la Casa Editorial Bailly-Baillière.—Núñez de Balboa, 21 y Plaza de Santa Ana, 11, Madrid.

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital provincial
 Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.
 Miembro de las Sociedades Oftalmológica de París e Hispanoamericana.
 Consulta de 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial
 Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirribico completo.

Tip. EL PUEBLO.

A PLAZOS
 Tejidos de lana para caballeros y señoras
ENRIQUE MOTA PRINCEPE, 5

Muy señor mío: Deseando contribuir modestamente al desarrollo y bienestar de los hogares modestos, me permito manifestar que esta Casa ofrece en inmejorables condiciones sus artículos, todos de primera calidad, con grandes facilidades para el pago como observarán por el siguiente cuadro.

	Semanal	Quincenal	Mensual
Importando el pedido de 15 a 20 pesetas	1	2	4
id. id. 20 a 30	1 50	3	6
id. id. 30 a 40	2	4	8
id. id. 40 a 50	2 50	5	10

Y así sucesivamente según el importe de la cuenta, haciendo entrega del 20 por 100 al hacer la compra.

La persona que desee hacer algún pedido, con los beneficios expresados, debe llenar el boletín adjunto y remitirlo a esta su casa, para que antes de las veinticuatro horas pague un empleado de la misma a entenderse con el cabeza de familia.

Queda de usted afimo. seguro servidor,
ENRIQUE MOTA
 Para más informes. su agente Gerónimo Mota, Cruces, 4.

Paseo del Príncipe, 8
 Droguería Arco Iris
 Precios económicos

Sulfato de cobre
Carburo de calcio

BAZAR DEL LEON

Muebles de ebanistería, tapicería y madera curvada, cuadros y espejos, loza y cristal, baterías de cocina, objetos de fantasía, perfumería, etc., etc.

Tiendas, 6 **Ubaldo Abad** Rostrico, 2

Servicio directo

sin escalas para pasajeros y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por vapor



VELARDE

Salidas de Barcelona, los miércoles; de Almería, los sábados; de Melilla, los martes; y de Almería, los miércoles.

Llegadas a Almería, los viernes; a Melilla, los domingos; a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.

Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y Cert Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.

Consignatarios en Melilla: señores David J. Melul, sucesores Melul y Levy.

Consignatario en Almería: señores Verdejo Hermanos, Paseo del Malecón, 26.

Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una agencia de reexpediciones para

hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciban del interior o vice-

Otra.—Los jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería, para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla, a los señores viajeros que lo soliciten.

TORIBIO ALVAREZ

DENTISTA

Plaza de Nicolás Salmerón, 1.

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para contención de las hernias por difíciles que sean y la faja especial elástica para descenso de vientre y faja para caballeros. Aparatos para desviación, torceduras de piernas y columna vertebral. Fraldas de náctas. Efectos de viaje. Colchones bastillados.—CCYETANO LEDESMA, Noria, 28.

Francisco Criado Sanchez

ARMERO
 Casa fundada en 1873
 Granada, 51



Armas y efectos de caza de las marcas más acreditadas. Expendiduría de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la Unión Española. Cartuchos vacíos. Pólvoras. Cápsulas de todos calibres y sistemas.
 Aparatos ortopédicos. Exclusivo en el rival braguero a ciculado de bola metálica, reformado con movimiento de rotación que proporciona las comodidades más positivas que pueden ambicionar, por lo que es preferido.

AGENCIA DE NEGOCIOS Seguros.-- Reclamaciones a los ferrocarriles.

JOSÉ ALCARAZ GIMENEZ

Mendez Núñez, 22, bajo.